

УДК 330.322(476):339.96

INVESTITIONSKLIMA DER REPUBLIK BELARUS ALS ENTSCHEIDENER FAKTOR DER
ERFOLGREICHEN AUBENWIRTSCHAFTLICHEN ENTWICKLUNG

Ю.В. Игнатенко, магистрант,

Л.Н. Селюжицкая, преподаватель,

Полесский государственный университет, email: julia_ignatenko@tut.by

In der wirtschaftswissenschaftlichen Literatur versteht man im Allgemeinen unter Investition die Verwendung finanzieller Mittel oder Kapitalanlagen in Vermögen bzw. Geldkapital, um damit neue Geldgewinne, oder höhere Geldgewinne aus bestehenden Unternehmungen zu bekommen. Sie ist ein Teil des Geschäftsprozesses.

Als Investition im Sinne der Betriebswirtschaftslehre gilt die Anschaffung eines langfristigen nutzbaren Produktionsmittels. Investitionsgüter werden in der Bilanz in das Anlagevermögen aufgenommen und gelten somit als Wertgegenstand im Besitz des Unternehmens. Investitionsgüter werden über den erwarteten Nutzungszeitraum abgeschrieben.

Investition und Finanzierung gelten als zwei verschiedene Seiten einer und derselben Medaille, da jede Investition auch entsprechend gegenfinanziert werden muss.

Am 18. November 2008 in London fand das erste Mal das belarussische Investitionsforum. Auf dem Forum erfolgt Präsentation Investitionsmöglichkeiten der Republik Belarus den Vertretern der Weltbusinessgesellschaft. Es wurden Kontakte mit den ausländischen Investoren mit Betrieben und Banken von Belarus angeknüpft. Innerhalb letzten Jahren erhöhten sich Tempos des Wirtschaftswachstums und der Einkommen. Stabile Innersituation, dynamisch verbessertes Investitionsklima -- das sind einige Charakteristiken, die für die zeitige Republik Belarus bezeichnend sind.

Die Republik Belarus garantiert den Schutz der Investitionen, freie Verfügung des erhaltenes Gewinns, qualitatives Service, bequeme und sichere Bedingungen für Investoren. Energie-, Transport-, Transit- und Touristinfrustruktur, Einführung neuer Technologien der Industrie und Landwirtschaft – das sind Vorteile des belarussischen Staates und vorteilhafte Bereiche für Kapitalanlagen.

Die Republik Belarus realisiert erfolgreich die Entwicklung des Innovationsweges. In kürzer Zeit werden im Land mehr als 100 Innovationsbetriebe gebaut und etwa 400 neue hocheffektiven Productionen geschaffen.

Unser Land richtet bedeutende Mittel auf Modernisierung der Unternehmen, Aneignung neuer Produktion und neuer Märkte.

Heutzutage ist Umfang des belarussisches Exportes 60% Bruttosozialproduktes, das Land handelt mit 180 Ländern.

In Belarus wurde das Investitionsgesetzbuch angenommen. Die Grundlage des Gesetzbuches richtet auf Stimulierung der Investitionstätigkeit, ihrer Staatunterstützung und auch der Verfechtung der Rechte der Investoren auf dem Territorium der Republik Belarus.

Wichtiger Aspekt der Verbesserungen des Investitionsklimas im Land ist Aufhebung des Instituts der «golden Aktie».

Für Heranziehen der Investitionen stellt die Republik den ausländischen Investoren eine Reihe von Sonderrechten vor: in den freien wirtschaftlichen Handelszonen, in kleinen und Mittelstädten, in der Landwirtschaft, im Park der hohen Technologien.

Residenten dieser Territorien sind zum Teil von Steuern, Zollzahlungen befreit, und auch benutzen viele andere Privilegien.

In der Republik Belarus werden verschiedene Investitionsproekte eingebracht. Einer diesen Proekten ist Proekt «Minsk-City». «Minsk-City» wird im Zentrum der belarussischen Hauptstadt gebaut. Bis 2020 werden hier 3 Millionen Quadratmeter Wohnstätte errichtet, das Netz des Objektes der Sozialinfrastruktur geschaffen, Büroräume, Handelsunterhaltskomplex. «Minsk-City» wird die Transportinfrastruktur entwickeln.

Noch als ein großer Investor in der Republik Belarus erscheint die arabische Bank «Fransabank». Sie überlässt den Lokal- und Internationalkunden den breiten Umfang des Einzel-, Handels-, Korporations-, Investitions- und Internationalbankendienst. «Fransabank» funktioniert auch in Republik Belarus.

In Belarus investiert «Fransabank» und zieht die Außeninvestitionen in den Bau der Immobilien heran. Die Führung der Bank arbeitet die Möglichkeiten der Finanzierung des Baues und der Modernisierung der Hotels und des Zentrums der Hauptstadt durch.

Die Republik Belarus strebt den werten Platz in dem gemeinsamen europäischen Haus einzunehmen und wird die Brücke für die Entwicklung der Verhältnisse zwischen Rußland und West.